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Organismos empresariales piden al SAT reanudar citas y devolver saldos a favor 

Luego de un año de que se detuvieran los trámites y citas por parte del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), organismos empresariales exhortaron a la 

dependencia a resolver con celeridad la escasez de citas para contribuyentes y la 

devolución de saldos a favor a las empresas. 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la Barra Mexicana de 

Abogados (BMA), la Asociación Nacional de Abogados de Empresa (ANADE), el 

Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México (INCAM), el Instituto Mexicano 

de Contadores Públicos (IMCP) y la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) argumentaron que la paralización del SAT resultó en un 

impedimento para cumplir con lo establecido en la reciente reforma en materia de 

subcontratación. 

De acuerdo con Coparmex, el 87% ha tenido dificultades para obtener citas en el 

SAT; el 65% ha tardado más de 30 días para lograrla y, una vez obtenida, el 78% 

señaló que le fue asignada por lo menos un mes después, en tanto el 64% han 

escuchado de actos de corrupción para que se les otorgue la misma. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/noticias-organismos-empresariales-piden-sat-reanudar-citas-devolver-saldos-a-favor/
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Exhortan al SAT a resolver escasez de citas y devolución de saldos a favor 

Organizaciones empresariales, de contadores, abogados y financieros exhortaron 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT) a resolver la escasez de citas para 

contribuyentes y la devolución de saldos a favor a las empresas, ya que esta 

situación retrasa el cumplimiento de las obligaciones fiscales y detiene inversiones. 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el Instituto 

Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la Barra Mexicana de Abogados 

(BMA), la Asociación Nacional de Abogados de Empresa (Anade), el Ilustre y 

Nacional Colegio de Abogados de México (INCAM) y el Instituto Mexicano de 

Contadores Públicos (IMCP) advirtieron que el SAT puede enfrentar una ola de 

amparos para obtener citas, como la que ya otorgó un juez a un contribuyente en el 

Chiapas, quien tardó más de cuatro meses en conseguirla. 

 

 

 

EMPRESARIOS DENUNCIAN OBSTÁCULOS Y CORRUPCIÓN EN LAS CITAS 

DEL SAT 

Representantes de organizaciones empresariales denunciaron trabas para obtener 

citas ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT); detallaron que 

actualmente tardan más de 30 días para obtener atención en trámites 

administrativos, cuando antes podían agendar en máximo cinco días hábiles. Los 

empresarios apuntaron que dicha situación afecta las inversiones y la reactivación 

económica del país. 

Aunado a lo anterior, y de acuerdo con una encuesta realizada a más de 400 socios 

nacionales de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 

señalaron que el 64% de los encuestados saben de actos de corrupción para la 

obtención y la agilización de citas ante el SAT. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/exhortan-sat-resolver-escasez-citas-devolucion-saldos-favor-446860
https://www.razon.com.mx/search/?q=sat
https://www.24-horas.mx/2021/08/12/empresarios-denuncian-obstaculos-y-corrupcion-en-las-citas-del-sat/
https://www.24-horas.mx/2021/08/12/empresarios-denuncian-obstaculos-y-corrupcion-en-las-citas-del-sat/
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SAT atacará a bots y redes de servidores que acaparan citas 

Al recordar que ya no hay privilegios de atención para cámaras empresariales, 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se comprometió a atacar a robots, 

granjas de bots y redes de servidores públicos que acaparaban las citas para 

realizar trámites ante el fisco. 

Por medio de una nueva plataforma con mayor seguridad, combatirá estas malas 

prácticas que perjudican a los contribuyentes, que pondrá en operación a partir de 

septiembre próximo para ofrecer citas de manera permanente. 

Justificó que el rezago, que existe de seis millones de trámites derivado de la 

pandemia y la falta de una cultura digital que restringió el número de citas, fue 

aprovechado como oportunidad de negocio por personas “corruptas” para 

concentrarlas y venderlas. 

La plataforma actual introducirán algoritmos de inteligencia artificial para impedir 

que robots y granjas acaparen las citas. 

 

 

Atendemos en tiempo solicitudes de devolución de impuestos, responde SAT a 

inconformes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) afirmó que las solicitudes de 

devolución se atienden en tiempo y forma, de lo contrario el fisco pagaría intereses. 

Además, informó que de enero a julio devolvió 395 mil 702 millones de pesos (mdp) 

en contribuciones tributarias, lo que representó un incremento de 30 mil 133 mdp 

respecto al dinero regresado en el mismo lapso del año pasado. 

El monto devuelto en la primera mitad del año es superior en 3 por ciento real 

(descontando el factor inflacionario) a lo regresado en el mismo periodo de 2020. 

La información del SAT pareció una reacción a los reclamos de seis organizaciones 

de empresarios, contadores, ejecutivos de finanzas y abogados, que más temprano 

este miércoles habían exigido agilizar las devoluciones. 

Las asociaciones argumentaron que el 68 por ciento de empresarios afirmaba que 

había tenido dificultades este año para obtener la devolución de un saldo a favor. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-atacara-granjas-de-bots-que-acaparan-citas
https://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/11/atendemos-en-tiempo-solicitudes-de-devolucion-de-impuestos-responde-sat-a-inconformes/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/11/atendemos-en-tiempo-solicitudes-de-devolucion-de-impuestos-responde-sat-a-inconformes/
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Atención a contribuyentes en ventanillas se recupera a niveles prepandemia: SAT 

Después de que los representantes de las distintas organizaciones hicieron un 

llamado al Servicio de Administración Tributaria (SAT) para que agilice el 

otorgamiento de citas, la dependencia aseguró que la atención a los contribuyentes 

"prácticamente alcanzó los niveles pre pandemia", pero recalcó que una limitante 

es el cambio cultural, que restringe la atención remota. 

De acuerdo con información del SAT, el número de contribuyentes atendidos 

mediante atención presencial y atención remota en julio sumó un millón 51 mil 132, 

ligeramente inferior a un millón 200 mil 661 personas atendidas en el mismo mes 

de 2019. 

“Los niveles de atención de 2021, en promedio son similares a los de 2019; sin 

embargo, la demanda es mayor porque se estima está pendiente de abatir el 

restante 69 por ciento del rezago que causó la pandemia”, indicó el SAT. 

“La solución para abatir el rezago depende de la velocidad del cambio cultural en el 

contribuyente para utilizar medios remotos; además, una vez que la población sea 

vacunada, se podrán retomar las atenciones grupales en oficinas”, añadió. 

 

SAT estrenará plataforma de citas 

El próximo mes estará en funcionamiento 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que desarrolló una nueva 

plataforma para eficiencia en las citas y especificó que cesó a funcionarios por 

vender citas y bloqueado a bots que acaparaban las citas para después venderlas 

a los interesados. 

El SAT reconoció que se presentó un problema con las citas por la actuación 

corrupta de funcionarios y cesaron a 6 colaboradores de las áreas de recaudación, 

tecnología de la información y servicios al contribuyente, a los que se le sigue 

proceso. 

Además, indicó que en la plataforma se programaron algoritmos de inteligencia 

artificial para identificar robots y granjas de bots al bloquearlos para impedir el 

apartado de las citas. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/atencion-contribuyentes-recupera-niveles-prepandemia-sat
https://www.milenio.com/temas/sat
https://impuestum.com/noticias/2512/SAT+estrenar%C3%A1+plataforma+de+citas+
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SAT incrementa 110% la atención de contribuyentes de enero a julio de 2021 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha atendido de forma presencial y 

remota a más de ocho millones 143 mil 462 contribuyentes de enero a julio de 2021, 

un alza de 110 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado.  

A través de un comunicado, el SAT explicó que, a la fecha, la sustitución de atención 

presencial vía remota y facilidades administrativas, permitieron dar atención a 2.5 

millones más de contribuyentes, equivalente al 31 por ciento del rezago 

estimado por la pandemia de COVID-19, de seis millones de trámites.  

 

 

 

SAT ha devuelto 395,702 millones de pesos a contribuyentes en 2021 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha devuelto 395 mil 702 millones de 

pesos a contribuyentes en la primera mitad de 2021, el saldo no sólo es 19.6 por 

ciento mayor que previo a la pandemia, sino también 3 por ciento más alto que el 

año pasado, reportó el organismo. 

Horas después de que organizaciones de la iniciativa privada acusaron dilación en 

la devolución de saldos a favor y escasez de citas para realizar trámites 

presenciales, la autoridad informó que no sólo el monto de recursos devueltos es 

mayor, también disminuyó 5 días el tiempo promedio de resolución respecto al año 

pasado, para quedar en 21.3 jornadas. 

En conferencia de prensa previa, la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) acusó al gobierno federal de financiarse de manera ilegal a 

costa de la liquidez de las empresas. Esta organización y otras de abogados y 

contadores exhortaron al SAT a agilizar la entrega de citas y la devolución de saldos 

a favor. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/sat-incrementa-110-atencion-contribuyentes-enero-julio-2021-446937
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-supera-3-millones-casos-covid-registra-mayor-numero-contagios-diarios-inicio-pandemia-446907
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/economia/sat-ha-devuelto-395-702-millones-de-pesos-a-contribuyentes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/economia/sat-ha-devuelto-395-702-millones-de-pesos-a-contribuyentes/
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Temen que la 4T grave al patrimonio 

Monterrey, México (12 agosto 2021).- A menos de un mes de que la Secretaría de 

Hacienda dé a conocer el Paquete Económico para el 2022, el Instituto Mexicano 

de Contadores Públicos (IMCP) advirtió que ante la necesidad de recursos, el 

Gobierno proceda a una reforma fiscal que incluya propuestas para gravar al 

patrimonio y reducir exenciones al IVA. 

De acuerdo con un documento elaborado por el IMCP, con la participación de la 

Asociación Nacional de Abogados de Empresa y el Instituto Mexicano de Ejecutivos 

de Finanzas, éstos son parte de los cambios que se contemplan. 

"Con relación a la posibilidad de establecer un impuesto al patrimonio, también 

conocido como impuesto a 'las grandes fortunas', hay dos posibles escenarios", 

expone. 

 

El primero, detalla el documento, apunta a imponer una tasa general de 1 por ciento 

sobre el patrimonio neto de las personas cuando éste sea de 20 millones de pesos 

o más. 

 

Urge reforma fiscal que lleve más recursos a los municipios 

Debido a que los municipios son los primeros respondientes en las necesidades de 

los ciudadanos debe de llevarse a cabo una reforma al régimen de coordinación 

fiscal que permita que fluya más dinero participativo hacia éstos, así lo declaró la 

coordinadora nacional de alcaldes del PAN, ý presidenta municipal electa de León, 

Alejandra Gutiérrez. 

En entrevista para MILENIO dijo que el primer reto que tiene al frente de 

la Asociación Nacional de Alcaldes es el de organizar a todos los munícipes de su 

partido para alzar la voz e impedir que se sigan reduciendo los recursos y trabajar 

en conjunto con los diputados federales para que se presenten las iniciativas 

necesarias en beneficio de los habitantes de cada municipio en el país. 

“Quien menos recursos tienen, son los municipios y son los que le tienen que entrar 

a todo, IVA, ISR, de todos los impuestos federales que pagamos de cada peso que 

pagamos 7 se van a la federación, 2 regresan al estado y uno a los municipios yo 

espero que en esta legislatura presenten iniciativas concretas y que sean 

escuchados por parte los legisladores en materia de coordinación fiscal” señaló la 

panista. 

https://www.reforma.com/temen-que-la-4t-grave-al-patrimonio/ar2238464
https://www.milenio.com/politica/urge-reforma-fiscal-lleve-recursos-municipios-gutierrez
https://www.milenio.com/temas/leon
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Por cada peso que las automotrices pagan al SAT se le devuelven 20 

El fisco absorbió el año pasado 95 mil millones de pesos en devoluciones que 

exigieron 16 automotrices que operan en México, reveló el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), al reportar el monto de devoluciones de impuestos 

y un diagnóstico sobre el porqué la escasez de citas para atención presencial en 

sus módulos. 

Detalló que a la industria automotriz por cada peso que paga de impuestos se le 

devuelven 20; y es uno de los sectores que a la fecha tiene en trámite un monto 

amplio en solicitud de devoluciones. Explicó que en 2020, las 16 automotrices 

referidas pagaron en ISR 5 mil millones de pesos y se les devolvieron 100 mil 

millones de pesos por concepto de IVA. La exposición de la autoridad vino luego de 

que organizaciones de abogados, contadores y patrones exhortaran al SAT a 

agilizar la entrega de citas y la devolución de saldos a favor. Incluso la 

Confederación Patronal de la República Mexicana, al frente de dicha exigencia, 

acusó al gobierno federal de financiarse de manera ilegal a costa de la liquidez de 

las empresas. 

 

 

 

Cuenta pública: 7.3% más ingresos presupuestarios en primer semestre 

En la primera mitad de 2021, el Gobierno federal obtuvo más recursos de los 

esperados gracias a mayores ingresos provenientes del petróleo. Los ingresos 

petroleros, de hecho, crecieron 62.9% anual en el primer semestre del año, mientras 

que los ingresos tributarios crecieron sólo 2.4% real. En el caso del IVA (Impuesto 

al Valor Agregado), la recaudación de este impuesto dejó 559,145 millones de 

pesos, 8.8% más que en el primer semestre de 2020, cuando la pandemia de Covid-

19 tuvo un mayor impacto en el consumo y tiró la recaudación de este impuesto a 

0.6%. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/12/economia/024n1eco
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Cuenta-publica-7.3-mas-ingresos-presupuestarios-en-primer-semestre-20210811-0068.html
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¡Que pase a la cárcel! Laura Bozzo, vinculada a proceso  

Por cometer un delito fiscal que rebasa 12 millones de pesos, Laura Bozzo fue 

vinculada a proceso con prisión preventiva. Además, no logró acreditar ante la 

autoridad fiscal cuál era su domicilio.  

La presentadora de televisión vendió indebidamente un inmueble que estaba 

embargado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), el cual garantizaba 

el pago de un adeudo por 13 millones 769 mil pesos.  

Este delito fiscal, considerado grave, se conoce como depositaria infiel y se castiga 

con una pena de tres a nueve años de cárcel, por lo que no tiene beneficio de 

caución o fianza.  

 

 

 

¿Por qué Laura Bozzo se irá a prisión? 

Acusada de delito fiscal, la polémica presentadora peruana Laura Bozzo fue 

vinculada a proceso con prisión preventiva este miércoles bajo orden de la Fiscalía 

General de la República (FGR) de México. 

Según informaron medios nacionales, la conductora cometió un delito fiscal que 

sobrepasa los 12 millones de pesos (602 mil dólares) al vender un inmueble 

embargado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Dicho embargo pretendía garantizar el cumplimiento de un adeudo por 13 millones 

769 mil pesos (690 mil 750 dólares) y al comercializarlo incurrió en el delito de 

‘depositario infiel’ por el que podría ser castigada de tres a nueve años en prisión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/que-pase-la-carcel-laura-bozzo-vinculada-proceso
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/11/por-que-laura-bozzo-se-ira-a-prision/
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Ayer, 22,711 contagios mayor cifra de toda la pandemia 

La Secretaría de Salud reportó ayer 22 mil 711 nuevos casos de personas 

contagiadas de Covid-19, la cifra más alta para un día desde que inició la pandemia. 

Con ese número de infectados, los casos confirmados en México rebasaron los 3 

millones en plena tercera ola, lo que a nivel global coloca al País en el sitio 13, de 

acuerdo con datos de la Universidad Johns Hopkins. 

Sin embargo, la Secretaría de Salud ha reportado menos decesos que en las 

anteriores olas. 

Rafael Lozano, especialista del Instituto de Métrica y Evaluación de la Salud de la 

Universidad de Washington, explicó que esta tercera ola está determinada por la 

variante Delta, por lo que se prevé que aumenten los casos de contagio. 

 

 

 

México superó los 3 millones de contagios por COVID-19 

Nuestro país superó las tres millones de personas contagiadas por COVID-19 con 

un incremento en las últimas 24 horas de 22,711 nuevos confirmados como 

positivos a esta enfermedad, con lo que la cifra total a nivel nacional se ubica en 

tres millones 20,596 casos.  

En esta misma tendencia alcista se encuentran las personas que son consideradas 

como activas, es decir quienes adquirieron la enfermedad por lo menos en los 

últimos 14 días, con un aumento de 7,684 nuevos casos respecto al reporte de la 

víspera, con lo que en el país suman ya 137,052 individuos portadores del virus.  

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ayer-22-711-contagios-mayor-cifra-de-toda-la-pandemia/ar2238481?v=3
https://www.cronica.com.mx/notas-mexico_supero_las_3_millones_de_personas_contagiadas_por_covid_19-1199010-2021
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Escuelas, con mismos riesgos que otros lugares para los niños, dice Sheinbaum 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo este miércoles 

durante su tradicional conferencia diaria, que ante el regreso a clases presenciales 

en las escuelas de la capital el próximo 30 de agosto, en el contexto de la COVID-

19, los mismos riesgos ante un posible contagio existen tanto en centros 

comerciales o espacios públicos que en las propias aulas de las escuelas, que son 

sitios a los que asisten los niños, por lo que se deberán reforzar las medidas 

sanitarias. 

“Los niños y niñas van a los centros comerciales, van a muchos lugares, entonces, 

hay lugares que tienen el mismo riesgo en términos sanitarios que un salón de 

clases, entonces lo importante es seguir cuidándonos entre todos”, apuntó. 

 

Niños y adolescentes quieren volver a clases 

A nivel nacional, 7 de cada 10 niñas, niños y adolescentes (NNyA) sí quieren 

regresar a clases presenciales, de acuerdo con los resultados de la Consulta 

#CaminitodelaEscuela, Reporte Nacional, llevada a cabo por la Comisión de 

Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM). 

Durante la presentación, la Ombudsperson capitalina, Nashieli Ramírez Hernández, 

destacó que estamos al borde de una catástrofe, no sólo educativa, sino 

generacional, sobre todo por los impactos psicosociales por el cierre de escuelas 

que serán mucho más difíciles de reponer. 

 

 

Ensayan spray antiCovid que curaría en 5 días 

Atenas, Grecia (12 agosto 2021).- Un medicamento experimental desarrollado por 

científicos israelíes logró curar a 83 de 90 pacientes en sólo cinco días. 

El ensayo de fase dos, realizado en Atenas, mostró que ninguno de los participantes 

tratados con EXO-CD24, un spray nasal, necesitó ser intubado o conectado a un 

ventilador mecánico, y nadie murió, pese a la gravedad de sus síntomas. 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-escuelas_con_mismos_riesgos_que_otros_lugares_para_los_ninos_dice_sheinbaum-1198978-2021
https://www.contrareplica.mx/nota-Ninos-y-adolescentes-quieren-volver-a-clases-202112823
https://www.reforma.com/ensayan-spray-anticovid-que-curaria-en-5-dias/ar2238598?v=2


                                                                                                                                                                                    

28 
 

 

California va por dosis obligatorias de docentes para cuidar a niños 

Sin garantías para detener los casos de Covid-19 en escuelas, el estado de 

California, en Estados Unidos, declaró obligatoria la vacunación de maestros y 

personal escolar para proteger a los niños y se convierte en la primera entidad que 

lo implementa. 

En una visita a una escuela en San Francisco que reabrió esta semana, el 

gobernador, Gavin Newsom, adelantó que todos los maestros y trabajadores de 

instituciones públicas y privadas, como de cafetería, limpieza y voluntarios, deberán 

está completamente inoculados o someterse periódicamente a pruebas de 

diagnóstico a partir del próximo 30 de septiembre, medida que fue bien recibida por 

la Asociación de Maestros y la Federación de Maestros estatales que habían 

expresado dudas en la materia. 

 

 

EEUU recomienda la vacuna contra Covid-19 para embarazadas 

Las mujeres embarazadas pueden recibir la vacuna contra el Covid-19 sin correr 

riesgo, anunciaron las autoridades sanitarias estadounidenses, en medio de un 

preocupante nivel de hospitalizaciones de futuras madres. 

"Las vacunas son seguras y eficaces, y nunca ha sido más urgente aumentar la 

inmunización mientras nos enfrentamos a la variante delta, altamente contagiosa, y 

a las graves consecuencias del Covid-19 en las personas embarazadas", 

advirtió Rochelle Walensky, directora de los Centros de Control y Prevención de 

Enfermedades (CDC), la principal agencia federal de salud pública del país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/california-obliga-docentes-vacunarse-completamente-446917
https://www.contrareplica.mx/nota-EEUU-recomienda-la-vacuna-contra-Covid-19-para-embarazadas-202111846
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EXO-CD24, el fármaco israelí que cura cuadros graves de COVID-19 en cinco días 

Israel sorprendió al mundo tras anunciar el desarrollo de un fármaco que de 

acuerdo a sus estudios es capaz de curar al 93% de los pacientes que sufrieron 

un cuadro grave de COVID-19 en solo cinco días. 

De acuerdo con el Centro Médico Sourasky, en Tel Aviv, el fármaco llamado EXO-

CD24, después de que en un ensayo griego alrededor de nueve de cada 10 

participantes fueron dados de alta del hospital sin que un solo paciente terminara 

con un ventilador o intubado. 

 

 

Se ensaña Delta con México; OPS culpa al relajamiento de medidas 

WASHINGTON. Los casos y muertes por Covid-19 crecieron en México, Canadá y 

Estados Unidos por la la variante Delta, el relajamiento de medidas y la vacunación 

dispar, advirtió la Organización Panamericana de la Salud (OPS). 

La directora de la OPS, Carissa Etienne, advirtió que los contagios continúan al alza 

en México, Canadá y Estados Unidos, al igual que en países como Honduras, Belice 

y El Salvador, donde el aumento se estimó en 30 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-EXO-CD24-el-farmaco-israeli-que-cura-cuadros-graves-de-COVID-19-en-cinco-dias--202111858
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/se-ensana-delta-con-mexico-ops-culpa-al-relajamiento-de-medidas-7075599.html
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Multiplica morosidad Banco del Bienestar 

En lo que va de la actual Administración federal, el índice de morosidad del Banco 

del Bienestar se disparó. 

El nivel de cartera vencida o créditos que han incumplido su pago durante al menos 

tres meses seguidos pasó de 9.01 por ciento en el cuarto trimestre de 2018, a 19.33 

por ciento al cierre de junio pasado, según reportes financieros de la propia 

institución. 

 

La morosidad de 19.33 por ciento de Bienestar es muy superior al promedio de la 

banca comercial mexicana, que es de 2.45 por ciento. 

 

 

 

Las 5 instituciones federales que contratan por adjudicación directa, según el IMCO 

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) dio a conocer cuáles son las 

cinco instituciones federales que no priorizan la licitación pública y, en su lugar, 

destinan millones de pesos a las adjudicaciones directas. 

El instituto explica que las compras públicas se asignan, por regla general, a través 

de licitaciones públicas y solo en casos excepcionales, los cuales deben ser 

justificados, por adjudicación directa o invitación restringida. 

Incluso, detalla que las instituciones federales al no contratar por licitación pública 

a un proveedor incrementan la susceptibilidad a la corrupción y pone una barrera a 

la competencia en las compras públicas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/multiplica-morosidad-banco-del-bienestar/ar2238442
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/las-5-instituciones-federales-que-contratan-por-adjudicacion-directa-segun-el-imco
https://www.eluniversal.com.mx/tag/imco
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Cae 33% la inversión de las afores en acciones 

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), que son las principales 

inversionistas en México, redujeron en junio drásticamente sus inversiones en 

acciones de empresas nacionales, aunque también se observó la misma tendencia 

en extranjeras, pero en menor porcentaje. 

Con ello, en renta variable nacional la contracción fue de 32.8% y en emisoras 

extranjeras se registró una reducción de 13.7% en el mes de referencia, muestra 

información de Banorte. 

Los recursos invertidos, de acuerdo con el banco, en estos activos ascendieron a 

792,000 millones de pesos, monto del cual 192,000 millones de pesos los 

canalizaron a acciones mexicanas y los restantes 600,000 a acciones extranjeras. 

 

¿Estás desempleado? Puedes sacar dinero de tu Afore… con estos riesgos 

En estos tiempos de pandemia y de alza de desempleo, hay un recurso al que los 

trabajadores pueden acudir y se trata del retiro parcial de las Afores, pero como 

todo, también tiene su costo. 

A julio de este año, 170 mil 573 trabajadores mexicanos presentaron ante su 

Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) su solicitud por retiro de 

desempleo, lo que significó sacar de sus pensiones un monto de mil 886.6 millones 

de pesos, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar). 

De acuerdo a la Asociación Mexicana de Afores, en términos de la Ley del IMSS, 

en caso de que un trabajador deje de estar sujeto a una relación laboral por más de 

46 días, tiene derecho a retirar parcialmente los recursos de su subcuenta de retiro, 

bajo las siguientes modalidades: 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Cae-33-la-inversion-de-las-afores-en-acciones-20210811-0143.html
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/08/12/estas-desempleado-puedes-sacar-dinero-de-tu-afore-con-estos-riesgos/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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PIB podría crecer menos de 6.3% este 2021 por tercera ola del Covid: Clouthier 

A principios de año hablábamos de una posibilidad de un rebote y un crecimiento 

por encima del 5%, después diferentes organismos pusieron los números en 6.3%; 

ahora podría reconsiderarse por la tercera ola”, Tatiana Clouthier, secretaria de 

Economía. 

Con la presencia de la tercera ola de contagios de Covid-19, la Secretaría de 

Economía estima que la economía de México crecerá más de 5.5% para este año, 

pero podría no llegar al avance de 6.3% proyectado por organismos internacionales. 

Tatiana Clouthier, titular de la Secretaría de Economía, explicó que se había 

vislumbrado un mayor crecimiento derivado del rebote de la actividad económica, y 

pese a que existen condiciones favorables como la recuperación de Estados Unidos 

y el impulso del comercio exterior, así como aumento de Inversión Extranjera Directa 

(IED). 

 

 

 

Por tercera ola, podría bajar de 6.3% a 5.5% estimación de crecimiento para 2021: 

Economía 

La tercera ola de contagios de Covid-19 puede llevar a un ajuste de las 

estimaciones de crecimiento para 2021, en lugar del 6.3% se puede bajar a 5.5%, 

dijo la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier. 

“Nosotros a principios de año veíamos la posibilidad muy clara de un rebote y 

un crecimiento de por encima de 5%. Después, diferentes organismos lograron 

llegar a poner los números en 6.3%”, dijo. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/PIB-podria-crecer-menos-de-6.3-este-2021-por-tercera-ola-del-Covid-Clouthier-20210812-0017.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Por-tercera-ola-podria-bajar-de-63-a-55-estimacion-de-crecimiento-Economia-202111855
https://www.contrareplica.mx/nota-Por-tercera-ola-podria-bajar-de-63-a-55-estimacion-de-crecimiento-Economia-202111855
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Activos de reserva no se pueden utilizar para pagar deuda 

Los activos de reserva internacional del Banco de México no son un patrimonio 

guardado en las arcas del instituto central. Tal como lo establece el artículo 19 de 

la Ley del Banco de México, las reservas internacionales son divisas y oro propiedad 

del banco central que devengan una tasa de interés y tienen por función proveer 

liquidez en moneda extranjera en caso de ser necesario. 

El saldo de la reserva internacional se integra con los dólares que tanto Petróleos 

Mexicanos (Pemex) como el gobierno federal venden al banco central y que resultan 

de la colocación de deuda externa o por la venta de crudo. Actualmente el saldo de 

las reservas internacionales asciende a 193,278 millones de dólares. 

Estos activos de reserva están integrados por divisas y oro propiedad del banco 

central, así como por los activos de México en el Fondo Monetario Internacional 

(FMI) y las divisas obtenidas por la venta de dólares de Pemex y el gobierno federal 

conforme los artículos 19 y 20 de la Ley del Banco de México. 

 

 

 

Subgobernador de Banxico desmiente a AMLO; no se puede pagar deuda con 

activos del FMI 

La propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de utilizar una partida 

aprobada recientemente por el Fondo Monetario Internacional (FMI) para el pago 

de deuda fue rechazada por Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de 

México. 

A principios de agosto, el organismo aprobó la asignación de Derechos Especiales 

de Giro (DEG), equivalente a 650 mil millones de dólares, la más alta en la historia 

del Fondo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Activos-de-reserva-no-se-pueden-utilizar-para-pagar-deuda-20210811-0161.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Subgobernador-de-Banxico-desmiente-a-AMLO-no-se-puede-pagar-deuda-con-activos-del-FMI-202111835
https://www.contrareplica.mx/nota-Subgobernador-de-Banxico-desmiente-a-AMLO-no-se-puede-pagar-deuda-con-activos-del-FMI-202111835


                                                                                                                                                                                    

35 
 

 

Banxico: Estos son los cambios que verás hoy en el comunicado de política 

monetaria 

Este jueves, el Banco de México (Banxico) dará a conocer su nueva decisión 

sobre la tasa de interés, que la mayoría del mercado espera sea un nuevo ajuste 

al alza. 

Pero el comunicado que se publicará en unas cuantas horas vendrá con algunos 

‘retoques’ pues con “el fin de informar de una manera más clara el proceso de 

toma de decisiones”, el Banco Central añadirá algunos datos. 

Si bien el Banxico ya solía informar si la decisión sobre la tasa de interés era 

unánime o dividida, en esta ocasión ahora se incluirá el sentido de votación de 

cada uno de los integrantes de la Junta de Gobierno. 

 

 

La fragilidad de la recuperación en México 

Los más recientes datos económicos podrían generar la impresión de que el 

crecimiento de la economía mexicana es más robusto de lo que en realidad es. 

La estimación preliminar del incremento del PIB en el segundo trimestre del año 

indicó una tasa anual de 19.6 por ciento. 

Las expectativas de los analistas que mes con mes presenta el Banco de México 

indican la previsión de 6.1 por ciento para este año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/banxico-estos-son-los-cambios-que-veras-hoy-en-el-comunicado-de-politica-monetaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/12/banxico-estos-son-los-cambios-que-veras-hoy-en-el-comunicado-de-politica-monetaria/
https://www.elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/2021/08/12/la-fragilidad-de-la-recuperacion-en-mexico/
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Gaseros amagan con nuevo paro técnico en el Valle de México; piden hablar con 

AMLO 

Gaseros amenazaron con un nuevo paro “técnico con servicio” en el Valle de 

México para este fin de semana, de no alcanzar un acuerdo con el gobierno federal 

sobre la venta de gas LP. 

Comisionistas de la Unión de Gasero del Valle de México ofrecieron una conferencia 

de prensa para exponer su situación ante la creación de la empresa estatal Gas del 

Bienestar y pedir soluciones al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Explicaron que no hay condiciones para sostener a sus familias, luego de que las 

empresas gaseras distribuidoras les redujeran su comisión de 4 o 5 pesos a 50 

centavos por litro distribuido. 

 

Dan comisionistas 'flamazo' a AMLO 

Los comisionistas del gas salieron a las calles a protestar contra el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Le reclamaron haberlos excluido en la nueva política para fijar los precios del gas y 

quitarles ganancias, alegaron luego de una marcha por calles del Centro Histórico 

de la CDMX. 

Los manifestantes aseguraron que antes recibían una comisión de entre 2.50 a 5 

pesos por litro vendido, y ahora reciben 50 centavos. 

 

Santa Lucía le ‘rompe el coco’ a los pilotos, ¿por qué? 

El proyecto de un aeropuerto civil e internacional en la base aérea de Santa 

Lucía genera una serie de dudas a los integrantes de la Asociación Sindical de 

Pilotos Aviadores (ASPA) porque el gobierno no les ha presentado la información ni 

las especificaciones de las operaciones aéreas en el puerto aéreo que será 

inaugurado en marzo del 2022. 

En entrevista para El Financiero, el secretario general de ASPA, José Gual Ángeles, 

quien tomó posesión al frente del sindicato hace una semana, refirió que las dudas 

que tienen los pilotos son causadas por la falta de datos técnicos, relacionadas con 

las rutas de aterrizaje, despegue, aproximaciones, así como radioayudas. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/gaseros-amagan-con-nuevo-paro-tecnico-en-el-valle-de-mexico-piden-hablar-con-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/gaseros-amagan-con-nuevo-paro-tecnico-en-el-valle-de-mexico-piden-hablar-con-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/gas-lp
https://www.reforma.com/dan-comisionistas-flamazo-a-amlo/ar2238451?v=2
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/11/aeropuerto-de-santa-lucia-no-ha-compartido-detalles-de-operaciones-aereas-a-pilotos-sindicato/
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Trabajo híbrido llegó para quedarse; exige más habilidades 

El perfil de los empleados que buscan las empresas cambió con la pandemia de 

Covid-19 y la implementación del home office, porque el trabajo híbrido llegó para 

quedarse; ahora, la mayor aptitud que se pide es la responsabilidad y la autogestión, 

así como habilidades con las nuevas tecnologías, comentó Héctor Márquez, 

presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). 

El experto en recursos humanos indicó que en los sectores dedicados a la 

manufactura no han detectado cambios en el perfil de trabajadores, porque no 

tienen opción de trabajar desde casa y deben contar con conocimiento de algunas 

máquinas; en cambio, en actividades administrativas y corporativas sí hubo una 

transformación ante el trabajo a distancia para evitar contagios. 

De acuerdo con el estudio “Reinicio de la revolución de actividades: El impacto del 

Covid-19 en la digitalización y las habilidades: el nuevo futuro de los trabajadores”, 

de ManpowerGroup, 38 por ciento de las empresas están acelerando su 

digitalización y automatización como resultado de la pandemia, mientras que 86 por 

ciento de los empleadores que están automatizando sus procesos planean 

aumentar o mantener su plantilla. 

 

 

 

La de los jóvenes, la crisis laboral más aguda que ha dejado la pandemia 

Era mayo de 2020, el confinamiento le había quitado el empleo a una de cada seis 

personas jóvenes a nivel mundial, según la Organización Internacional del Trabajo 

(OIT). Agosto de 2021, México: todavía cerca de un millón de jóvenes entre 20 y 29 

años no han podido volver a trabajar. Es la población en el país con mayor número 

de desempleados y desempleadas por la covid-19. 

Este 12 de agosto es el Día Internacional de la Juventud y, al igual que el año 

pasado, la conmemoración ocurre en medio de una pandemia que no termina. Ante 

el cierre de negocios para contener los contagios, la población joven ha sido uno de 

los grupos más vulnerables, ya que junto con la emergencia sanitaria se 

acrecentaron problemas que ya vivían, como el desempleo, la informalidad laboral 

y la subocupación, especialmente las mujeres. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/empleadores-buscan-talento-home-office-446970
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/La-de-los-jovenes-la-crisis-laboral-mas-aguda-que-ha-dejado-la-pandemia-20210811-0135.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Desempleo-informalidad-y-pobreza-El-panorama-para-las-trabajadoras-en-Mexico-20210810-0104.html
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Federación ayudará a algunos gobiernos estatales a pagar nóminas al no saber 

manejar su presupuesto: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador mencionó que hay gobernadores que 

están terminando sus gobiernos y que no manejaron ordenadamente sus recursos 

y en la culminación de sus administraciones, no tienen para pagar la nómina, por lo 

que serán ayudados por la Federación. 

Sin embargo, añadió que los que van a entrar han solicitado que ya no entreguen 

recursos por adelantado porque les quedará poco o nada de ese recurso. 

 

 

Reitera Economía que México cumple con compromisos del T-MEC 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, afirmó que México cumple con los 

compromisos del T-MEC tras resolverse la primera queja laboral de Washington 

contra la planta mexicana de autopartes Tridonex. 

“México no necesita que le digan, en el buen sentido, qué hacer. México está 

comprometido a cumplir con las leyes y con los acuerdos que tiene en materia 

laboral”, sostuvo, en rueda de prensa. 

 

 

 

Se modera ritmo de crecimiento en economías mundiales: OCDE 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) indicó 

que las grandes economías del mundo muestran signos de moderación en el ritmo 

de crecimiento. 

Esto se percibió en países como Estados Unidos, Japón y Canadá, que progresaron 

poco, pero por encima de la tendencia mundial, de acuerdo con los indicadores 

compuestos avanzados del organismo, que sirven para anticipar los puntos de 

inflexión de la actividad económica. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Federacion-ayudara-a-algunos-gobiernos-estatales-a-pagar-nominas-al-no-saber-manejar-su-presupuesto-AMLO-20211182
https://www.contrareplica.mx/nota-Federacion-ayudara-a-algunos-gobiernos-estatales-a-pagar-nominas-al-no-saber-manejar-su-presupuesto-AMLO-20211182
https://www.contrareplica.mx/nota-Reitera-Economia-que-Mexico-cumple-con-compromisos-del-T-MEC-202111837
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-modera-ritmo-de-crecimiento-en-economias-mundiales-OCDE-202111851
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Bolsa para partidos políticos ascenderá a 5 mil 821 millones de pesos 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó, por unanimidad, 

una bolsa de recursos que se destinará para el financiamiento público de los 

partidos políticos en 2022, que asciende a 5 mil 821 millones 851 mil 704 pesos. 

La presidenta de la Comisión, Claudia Zavala, explicó que la distribución a cada 

partido quedará definida una vez que se concluya el desahogo de los medios de 

impugnación del pasado proceso electoral, por lo que estimó que a finales de agosto 

habrá claridad sobre la asignación de la bolsa que cada instituto político obtendrá. 

 

 

La pandemia acerca a México y Brasil en inversión extranjera 

De acuerdo con datos de la CEPAL, la Inversión Extranjera Directa en 

Latinoamérica cayó 35% durante el 2020, debido a la incertidumbre ligada a la 

pandemia. Sin embargo, entre los países de la región, México fue de los pocos 

donde este indicador no cayó, sino que aumentó 6 por ciento 

Esto hizo que México y Brasil se acerca más que nunca en la última década en lo 

que se refiere a este indicador. Según el organismo internacional, a pesar del 

entorno complicado México logró atraer una cantidad importante de inversiones 

gracias al T-MEC principalmente en concesiones de infraestructura y el sector 

farmacéutico. 

 

 

TERCERA OLA PONE EN RIESGO EL CRECIMIENTO DE 6.3% DEL PIB 

La tercera ola de contagios por el Covid-19 afectará el crecimiento económico de 

este año, lo que pone en riesgo que se cumpla la meta del 6.3% de expansión 

del Producto Interno Bruto (PIB), advirtió la secretaria de Economía, Tatiana 

Clouthier. 

“A principios de año hablábamos de una posibilidad muy clara de un rebote y un 

crecimiento por encima del 5%, después diferentes organismos lograron llegar a 

poner los números en 6.3%, y ahora tenemos una tercera ola frente a nosotros y 

creo que esto puede hacer una reconsideración. Sin embargo, las expectativas 

seguirían por encima de lo que planteamos de 5.5% al inicio del año”, dijo. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Bolsa-para-partidos-politicos-ascendera-a-5-mil-821-millones-de-pesos-202111834
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-la-pandemia-acerca-a-mexico-y-brasil-en-inversion-extranjera-7075322.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/12/tercera-ola-pone-en-riesgo-el-crecimiento-de-6-3-del-pib/
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INCREMENTAN 15% APOYO ECONÓMICO PARA BECAS ESCOLARES 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció que aumentará 15% el apoyo 

económico del programa Mi Beca para Empezar, el cual se deposita cada mes a 

estudiantes de educación básica y de los Centros de Atención Múltiple (CAM) en la 

capital. 

“Informarles a todos y todas las madres y padres de familia que tienen a sus hijos 

en educación básica (sobre) el incremento de Mi Beca para Empezar que, además 

ahora lleva el nombre de Beca de Bienestar para Niños y Niñas, Mi Beca para 

Empezar, que también va a incrementarse a partir de septiembre”, dijo la mandataria 

local. 

 

 

CNBV ve falta de educación para el uso de servicios financieros digitales 

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) señaló que el uso de los 

servicios financieros digitales requiere de una población con mayores niveles 

de educación en esta materia. 

Durante la entrega del Premio Citibanamex de Educación Financiera 2020, Juan 

Pablo Graf, presidente de la CNBV, indicó que el uso creciente de los servicios 

financieros da beneficios, pero también se acompaña de aspectos que pueden 

poner en riesgo estas facilidades y el manejo de las cuentas para personas y 

empresas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/12/incrementan-15-apoyo-economico-para-becas-escolares/
https://www.razon.com.mx/negocios/cnbv-ve-falta-educacion-servicios-financieros-digitales-446929
https://www.razon.com.mx/negocios/cnbv-indice-capitalizacion-bancos-ubica-18-3-mayo-443673
https://www.razon.com.mx/negocios/ahorro-infonavit-saberlo-paso-paso-445860
https://www.razon.com.mx/negocios/ahorro-infonavit-saberlo-paso-paso-445860


                                                                                                                                                                                    

41 
 

 

IMEF respalda uso de recursos del FMI para pagar deuda pública 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) respaldó el planteamiento 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador de usar recursos que el Fondo 

Monetario (FMI) asignará entre sus miembros, para que el país pague su deuda 

pública anticipadamente. 

El presidente del IMEF, Ángel García-Lascurain, apuntó que de 650 mil millones de 

dólares que el FMI asignará entre sus miembros para dotarlos de liquidez, apuntalar 

sus reservas y dinamizar sus economías, unos 12 mil millones de dólares le 

corresponde a México 

 

} 

IFT aprueba la licitación de 319 nuevas frecuencias de radio AM y FM 

El Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) aprobó la convocatoria 

y las bases de licitación para 319 nuevas frecuencias de radio, de las 

cuales, 234 serán para el segmento de 88 a 106 MHz de la banda de FM y 85 

frecuencias en el segmento de 535 a 1605 kHz de la banda de AM.  

A través de un comunicado explicó que las nuevas frecuencias son para la 

prestación del Servicio Público de Radiodifusión Sonora (Licitación IFT-8) en 

diversas localidades de 29 entidades federativas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/respalda-imef-recursos-fmi-pagar-deuda-publica-446888
https://www.razon.com.mx/negocios/ift-aprueba-licitacion-319-nuevas-frecuencias-radio-am-fm-446921
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Regreso a clases presenciales ‘va’, escuela es insustituible: AMLO 

El regreso a clases presenciales es fundamental, reiteró nuevamente este jueves el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

“Es fundamental el regreso a clases presenciales, no hay nada que sustituya a la 

escuela. La escuela es el segundo hogar, ahí no solo se aprende, ahí se convive 

con otros niños, ahí se sienten feliz los niños, los adolescentes, con sus amigos, ahí 

se aconsejan mutuamente”, apuntó en la conferencia matutina. 

López Obrador afirmó que México es de los países que más tiempo ha tenido 

cerradas sus escuelas debido a la pandemia de COVID-19 y que no es posible 

continuar de este modo. 

 

 

 

Regreso a clases presenciales: Será el 30 de agosto y este es el protocolo a seguir 

El 30 de agosto los niños, niñas, jóvenes, docentes y personal educativo regresarán 

a clases presenciales, sostuvo este jueves Delfina Gómez, titular de la Secretaría 

de Educación Pública (SEP). 

“Sin duda, ya es el regreso a clases algo inminente. Se debe hacer un entorno 

responsable, ordenado y cauto a las aulas. Por ello, este 30 de agosto regresamos 

a las escuelas”, dijo en la ‘mañanera’. 

Ante esto, explicó que el retorno se hará con base en un protocolo sanitario de 10 

acciones. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/12/regreso-a-clases-presenciales-va-escuela-es-insustituible-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/12/regreso-a-clases-presenciales-sera-el-30-de-agosto-y-este-es-el-protocolo-a-seguir/
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A punto del ‘colapso’, la impartición de justicia: exministro José Ramón Cossío 

El exministro de la Suprema Corte, José Ramón Cossío Díaz, alertó que la 

impartición de justicia en México está cerca “del colapso”. 

Advirtió que “hay un retraso en la impartición de justicia por la pandemia, con un 

grave acumulado, lo que dará una enorme presión judicial”. 

Estimó que “la Judicatura no podrá hacerlo y puede haber un colapso por la 

acumulación de asuntos”. 

Al participar en el foro “Agenda en Materia de Justicia. Retos y Oportunidades hacia 

la LXV Legislatura”, organizado por la Comisión de Justicia de la Cámara de 

Diputados, el ministro en retiro agregó que “una parte importante de litigios se 

echará a perder si el Código Penal queda mal”. 

 

 

 

Diputados Huerta y Toledo se fugaron antes de perder el fuero 

El pleno de la Cámara de Diputados, erigido en jurado de procedencia, retiró el fuero 

a los diputados Benjamín Saúl Huerta Corona (ex de Morena), y a Mauricio 

Toledo (PT), para que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 

(FGJCDMX) pueda proceder en su contra por la presunta comisión del delito de 

abuso sexual y enriquecimiento ilícito, respectivamente. 

La fiscalía capitalina empezó los trabajos consulares para la extracción de Toledo, 

quien se encuentra en Chile, e implementa un operativo de búsqueda para ubicar lo 

antes posible a Huerta. 

A este último los agentes que lo vigilaban a distancia “le perdieron la pista” el viernes 

pasado; un día antes, acudió de propio pie al búnker de la fiscalía local, pues quería 

revisar la carpeta de investigación, pero se le negó. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/10/a-punto-del-colapso-la-imparticion-de-justicia-exministro-jose-ramon-cossio/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-huerta-y-toledo-se-fugaron-antes-de-perder-el-fuero
http://www.eluniversal.com.mx/tag/saul-huerta
http://www.eluniversal.com.mx/tag/mauricio-toledo
http://www.eluniversal.com.mx/tag/mauricio-toledo


                                                                                                                                                                                    

44 
 

 

 

Hay pruebas de que Saúl Huerta usó etanol para drogar a sus víctimas: Fiscalía de 

la CDMX 

Laura Angelina Borbolla Moreno, coordinadora general de Investigación de delitos 

de género y Atención a Víctimas de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México (FGJCDMX), aseguró ante diputados que existen pruebas legales, 

contundentes, sólidas y científicas, para quitar el fuero a Saúl Huerta, y que 

sea vinculado a proceso por el delito de abuso sexual. 

Al declarar ante el pleno de la Cámara de Diputados, que está instalado como jurado 

de procedencia, explicó que entre ellas destacan estudios de genética forense “con 

resultados positivos en amilasa salival y obtención de perfiles genéticos en prenda 

íntima de la víctima”, además de pruebas en materia química “identificando la 

presencia de etanol en la muestra biológica recabada a la víctima”. 

 

 

 

FGR y UIF investigan a líderes petroleros 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador va sobre otro de los 

líderes petroleros afines al exsecretario general del Sindicato de Trabajadores 

Petroleros de la República Mexicana (STPRM), Carlos Romero Deschamps.  

La Fiscalía General de la República (FGR) y la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) arman expedientes relacionados por el delito de operaciones con recursos de 

procedencia ilícita en contra del diputado Manuel Limón Hernández, extesorero de 

Romero Deschamps en el periodo 2007-2018, considerado ahora su relevo en el 

sindicato petrolero, así como de Daniel Aguado Rojas, secretario del Exterior y 

Propaganda del gremio.  

Las investigaciones no son nuevas, pero ahora integran nuevas pruebas y los casos 

podrían ser más sólidos, confió una fuente del sector energético que pidió no ser 

identificada.  

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-pruebas-de-que-saul-huerta-uso-etanol-para-drogar-sus-victimas-fiscalia-de-la-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hay-pruebas-de-que-saul-huerta-uso-etanol-para-drogar-sus-victimas-fiscalia-de-la-cdmx
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/fgr-y-uif-investigan-lideres-petroleros
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Trabajo híbrido llegó para quedarse; exige más habilidades 

El perfil de los empleados que buscan las empresas cambió con la pandemia de 

Covid-19 y la implementación del home office, porque el trabajo híbrido llegó para 

quedarse; ahora, la mayor aptitud que se pide es la responsabilidad y la autogestión, 

así como habilidades con las nuevas tecnologías, comentó Héctor Márquez, 

presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (AMECH). 

El experto en recursos humanos indicó que en los sectores dedicados a la 

manufactura no han detectado cambios en el perfil de trabajadores, porque no 

tienen opción de trabajar desde casa y deben contar con conocimiento de algunas 

máquinas; en cambio, en actividades administrativas y corporativas sí hubo una 

transformación ante el trabajo a distancia para evitar contagios. 

 

 

Gaseros prevén segundo paro de labores 

Los integrantes del Gremio Gasero Nacional advirtieron que tendrán que suspender 

el suministro de gas licuado de petróleo (LP) al final de la semana, si el gobierno 

federal no da una solución a los bajos márgenes de ganancia que obtienen con el 

nuevo tope de precios aplicado a este combustible. 

"Nosotros lo único que estamos tratando es aguantar para poder llegar a una 

solución y no generar un problema. Muy posiblemente sea la última semana que 

podríamos soportar", dijo a El Sol de México Sergio de Fermín, integrante del 

Comité Ejecutivo del Gremio Gasero Nacional. 

 

 

Metrobús releva a empresas que controlaron el peaje por 16 años 

El dinero que los capitalinos pagan por cada viaje realizado en Metrobús ahora será 

recaudado por nuevas empresas pues este sistema de transporte renovado, por 

primera vez en su historia, el servicio de peaje y control de acceso. 

Este sistema de transporte funciona a través de tres entes. El primero es el 

organismo público, al que usted conoce como Metrobús, y es el responsable de la 

administración, planeación y control del servicio. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/empleadores-buscan-talento-home-office-446970
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/gaseros-preven-segundo-paro-de-labores-7075565.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/metrobus-releva-a-empresas-que-controlaron-el-peaje-por-16-anos-7075575.html
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Confirman pláticas en México de gobierno y oposición venezolanos 

Oslo. Con una agenda centrada en sanciones internacionales, liberación de 

políticos presos y condiciones electorales, sin que la permanencia de Nicolás 

Maduro en el poder esté en riesgo, el gobierno de Venezuela y la oposición se 

encuentran cerca de finalizar conversaciones preliminares, con vistas al inicio de las 

negociaciones que darán comienzo este viernes en la Ciudad de México, confirmó 

ayer Noruega. 

La noticia fue ratificada por el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, y retuiteada por 

el presidente Maduro. 

El diálogo ha sido facilitado por las autoridades noruegas, quienes también 

propusieron que México fuera sede y el presidente Andrés Manuel López Obrador 

aceptó que así fuera, la semana pasada. 

 

 

 

Culpan a Maduro por ecocidio 

A unos días de tener su cara a cara en México para negociar, las acusaciones entre 

los oficialistas y opositores venezolanos continúan. El Río Orinoco es motivo ahora 

de un ríspido debate 

La oposición de Venezuela que lidera Juan Guaidó denunció este miércoles el 

"grave ecocidio" que comete la "dictadura" de Nicolás Maduro desde 2016, cuando 

ordenó extraer minerales en la zona que el Gobierno denominó, desde entonces, 

como Zona de Desarrollo Estratégico Arco Minero del Orinoco. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/12/mundo/confirman-platicas-en-mexico-de-gobierno-y-oposicion-venezolanos/
https://www.cronica.com.mx/notas--1199044-2021
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Bolsonaro busca crear confusión, como hizo Trump en EU, alerta Lula 

Río de Janeiro., El ex mandatario Luiz Inácio Lula da Silva aseguró ayer que el 

presidente Jair Bolsonaro cuestiona el sistema electoral de Brasil para preparar “una 

confusión” en los comicios de octubre de 2022, como la que organizó con denuncias 

infundadas de fraude el ex gobernante Donald Trump en los comicios de Estados 

Unidos. 

“Cuando el presidente dice que no aceptará el resultado, que si es voto electrónico 

no confía, o que quiere sufragios en papel, lo que hace es preparar una confusión; 

y nosotros no vamos a aceptarlo”, advirtió. 

El ex mandatario se refirió a la severa derrota que la Cámara de Diputados infligió 

al mandatrio el martes, y elogió el rechazo a la propuesta de Bolsonaro que pedía 

que las urnas electrónicas, sistema vigente desde 1996, impriman un recibo de cada 

voto para 2022 con la finalidad de que éstos puedan contarse de forma manual. 

 

  

Bajo investigación por lavado de activos, el premier de Perú y el líder del partido 

oficialista 

Lima. La justicia peruana investiga al premier peruano, Guido Bellido; al fundador y 

líder del partido oficialista Perú Libre, Vladimir Cerrón, y a esa organización política 

por presunta pertenencia a una mafia que habría financiado de manera ilícita la 

campaña del presidente Pedro Castillo, de acuerdo con un oficio hecho público ayer 

por la Fiscalía Anticorrupción. 

Según el documento, la mafia conocida como Los Dinámicos del Centro, se 

dedicaba a otorgar licencias de conducir a cambio de sobornos en el departamento 

de Junín, y estaría integrada por miembros de Perú Libre. 

Con base en declaraciones de testigos y audios telefónicos, la fiscalía sostiene que 

Cerrón estuvo a la cabeza de esa organización criminal, mientras que Ugarte 

coordinó con las bases partidarias la recolección de dinero. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/12/mundo/bolsonaro-busca-crear-confusion-como-hizo-trump-en-eu-alerta-lula/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/12/mundo/bajo-investigacion-por-lavado-de-activos-el-premier-de-peru-y-el-lider-del-partido-oficialista/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/12/mundo/bajo-investigacion-por-lavado-de-activos-el-premier-de-peru-y-el-lider-del-partido-oficialista/
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Policía británica revisará acusaciones contra el príncipe Andrés por abuso sexual 

La policía británica prometió este jueves que volverá a examinar las acusaciones 

contra el príncipe Andrés, después de que una mujer lo demandara en Estados 

Unidos, asegurando que abusó de ella a través de la red del empresario Jeffrey 

Epstein. 

Virginia Giuffre, ahora de 38 años, afirma que el segundo hijo de la reina Isabel II 

es "uno de los hombres poderosos" a quien fue "entregada con fines sexuales". 

Los hechos ocurrieron entre 2000 y 2002, cuando la denunciante tenía 16 años, y 

se hicieron mediante la extensa red de tráfico sexual por la que Epstein fue 

encarcelado. El financiero se suicidó en una prisión de Manhattan en el verano 

boreal de 2019. 

 

 

Ante injerencia, Nicaragua tacha a España de ridícula 

El régimen nicaragüense de Daniel Ortega calificó de cínica y ridícula la intromisión 

de España, después de que este Gobierno llamara a consultas a su embajadora en 

la región centroamericana, María del Mar Fernández-Palacios, luego de que la 

nación acusara supuesto injerencismo, como lo hizo previamente contra cuatro 

naciones latinoamericanas. 

En un comunicado, la Cancillería aseveró que una administración que incumple 

compromisos internacionales no tiene la calidad moral para cuestionar las acciones 

de otra nación, esto ante las reiteradas intromisiones de cara a las elecciones de 

noviembre próximo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Policia-britanica-revisara-acusaciones-contra-el-principe-Andres-por-abuso-sexual-20210812-0021.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Bill-Gates-dice-que-pasar-tiempo-con-Jeffrey-Epstein-fue-un-error-enorme-20210805-0074.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Bill-Gates-dice-que-pasar-tiempo-con-Jeffrey-Epstein-fue-un-error-enorme-20210805-0074.html
https://www.razon.com.mx/mundo/injerencia-nicaragua-tacha-espana-ridicula-446971
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NORUEGA, PAÍS RICO Y NOBLE 

De confirmarse, la Ciudad de México sería sede de las negociaciones entre las dos 

caras políticas de Venezuela, donde Noruega, uno de los 20 países con mayor 

índice de paz en el mundo, fungiría como mediador. 

No sería la primera vez que el país nórdico actuara como mediador de un conflicto 

mundial, lo ha hecho previamente en América Latina con Colombia, entre el 

Gobierno y las FARC, en 2012; en Guatemala, en los 90s, y en Asia, con el conflicto 

entre Palestina e Israel, lo que culminó con el histórico apretón de manos entre el 

líder de la Organización para la Liberación Palestina, Yasser Arafat, y el primer 

ministro israelí, Yitzahk Rabin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/12/noruega-pais-rico-y-noble/
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OSCAR SANDOVAL 

¿Pagar impuestos y ser feliz? ¿Se puede? 

No aumentar impuestos, subir la recaudación es la bandera de la #4T. Así lo ha 

reiterado Rogelio Ramírez de la O, entrante secretario de Hacienda: “El presidente 

está firme en su postura de no aumentar la tasa de impuestos en el marco tributario 

del país, que es necesario para simplificar y facilitar el pago de impuestos y seguir 

combatiendo la evasión”. ¿Es la austeridad suficiente para impulsar la economía? 

De acuerdo con OurWorld in Data (FMI) y datos que miden los ingresos por 

impuestos contra el tamaño de la economía (=total de ingresos / PIB), México es 

quien menos recaba con 16.5% (OCDE). 

Estamos debajo de Colombia, 19.7%, Chile 20.7%, Irlanda 22.7% y Turquía 22.7%. 

¿Suficiente la cifra de México para “crecer”? Si, pero a medias tintas (aunque duela 

o suene “conservador”). De acuerdo con el FMI para acelerar el crecimiento 

económico es necesario al menos que la fórmula utilizada de 12%. 

En nuestro país, la bandera de la corrupción y la yaga abierta que ha dejado en 

cada uno de los mexicanos, incluso de quienes se han beneficiado, hace que se 

nos olvide que no se trata simplemente de cobrar más o menos, sino deque los 

impuestos son para generar crecimiento económico, bienestar y desarrollo para 

ricos, pobres y clase media. Esa es la tarea fundamental de cualquier gobierno en 

materia económica. 

Por ejemplo, Dinamarca es quién esta en la cima. La fórmula mencionada para el 

cálculo da como resultado 46.3%. ¿Altos impuestos? A simple vista sí, en realidad 

no. En 2020, año de la pandemia su PIB cayó solamente 2.7% y asciende a 

alrededor de 60 mil dólares per cápita (2020), el PIB de nuestro país calló en 8.5% 

durante la pandemia y el per cápita pasó de $10,267 (2020) a $9,322 (2019). 

¿Qué beneficios tienen los daneses? La educación subsidiada es uno de los 

mayores, la universidad es “gratis” para cualquier ciudadano de la Unión Europea 

que viva en ese país. De acuerdo con el ranking de US News de las mejores 

universidades europeas, la Universidad de Copenhague ocupa el lugar 7 (la mayoría 

están en Reino Unido). 

En términos #4T Dinamarca está entre los dos países más felices del mundo 

(WorldHappinessReport 2020) con 7.4 puntos, México alcanza el 6.3 y el menos 

feliz es Zimbabwe??con 3.1. 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/12/pagar-impuestos-ser-feliz-se-puede-325161.html
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¿Felices y pagando muchos impuestos? Efectivamente, así lo compueban los 

datos. Además de que, a diferencia de países como Estados Unidos en los que los 

estudiantes tienen siempre la preocupación de pagar la universidad una vez 

graduados, los estudiantes reciben alrededor de 900 dólares por mes para sus 

gastos. Ambos padres pueden tomar licencia por ser papá y mamá. A estos e suma 

acceso universal al sistema de salud de alta calidad, cinco semanas de vacaciones, 

entre otros. 

Los mediocres dirán que es imposible comparar a México con Dinamarca, y lo es si 

seguimos pensando así. A México se le olvida la percepción de justicia del 

contribuyente que no debería de ser la de Robín Hood. ¿Qué da más? ¿Impulsar el 

crecimiento o repartir para simular abatimiento de pobreza? 

Aspirar o unirnos a los similares en política diplomática y económica solamente nos 

hace creer que “no estamos tan fregados”. Hacerlo con quienes ponen como 

prioridad el crecimiento y desarrollo económico para el bienestar de las personas 

nos puede dejar mejores lecciones. Hoy hay poco por hacer, pero nos queda el 

futuro. 
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

La sospecha de un pacto oscuro 

El pasado 6 de junio, el municipio sinaloense de Ahome se convirtió en teatro de 

una guerra electoral llevada a cabo, no por los partidos políticos, sino por grupos de 

la delincuencia organizada. 

Los reportes de aquel día hablan de una jornada sin precedente histórico. Sicarios 

encapuchados y provistos de armas de largo poder recorrieron la cabecera 

municipal y las comunidades rurales, desatando el pánico, perpetrando 

“levantones”, amenazando funcionarios, robándose las urnas, cometiendo, incluso, 

asesinatos. 

En Los Mochis, sicarios irrumpieron en la casilla 0171 –ubicada en 20 de Noviembre 

y Álvaro Obregón–: en solo unos segundos arremetieron a golpes contra los 

funcionarios de casilla, les quitaron los celulares y las carteras, cargaron el material 

electoral en una camioneta y salieron disparados con rumbo desconocido. Atrás 

dejaron a votantes que habían sido presa de ataques de nervios. 

  

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

EL DESAFUERO de Mauricio Toledo deja más dudas que certezas. De entrada, por 

supuesto, si la Fiscalía de la CDMX podrá aprehenderlo antes de que termine el 

mes... ¡y vuelva a ser diputado! 

TAMBIÉN causa mucha curiosidad saber cómo convencieron a los diputados 

del PT de no hacer olas durante la sesión, al grado de que su coordinador, Benjamín 

Robles Montoya, optó por salirse con su bancada. Vaya, hasta Gerardo Fernández 

Noroña se tuvo que comer las ganas de hacer un circo y ni siquiera se paró en el 

salón de sesiones. 

HAY QUIENES dicen que Mario Delgado fue el encargado de operar para que los 

petistas y una buena parte de los morenistas no sabotearan el desafuero. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-12/op210194?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Negar recetas 

Uno de los peores fracasos de la Cuarta Transformación ha sido el colapso del 

sistema de salud pública. La cancelación del Seguro Popular y de las compras 

consolidadas de medicamentos por el IMSS ha dejado sin servicios de salud y sin 

medicamentos a millones. A esto hay que añadir los errores cometidos en la lucha 

contra la pandemia, que han hecho de México el país 101 de 102 evaluados por el 

Instituto Lowy de Australia por su desempeño contra el Covid. 

 

Hasta ahora, sin embargo, podíamos atribuir estos fracasos a simples errores de 

novatez, a la insistencia de contratar personal sin conocimiento o a intentos de 

buena fe por combatir la corrupción que tuvieron consecuencias secundarias 

imprevisibles. Sin embargo, una grabación difundida por la organización Nariz Roja, 

que apoya a niños con cáncer, ofrece una visión ya no de incapacidad, sino de 

perversidad criminal. 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  Esperanza minúscula. La Cámara de Diputados aprobó el desafuero en contra 

del diputado Saúl Huerta Corona, acusado por la Fiscalía de la Ciudad de México 

de violación equiparada agravada y abuso sexual agravado en contra de un menor 

de edad y un adulto. Aunque Morena votó en congruencia, por la justicia y la verdad, 

la tardanza en el proceso y la protección entre legisladores es inocultable. ¿Servirá 

de algo que 113 días después de denunciarse el delito aprueben el desafuero? “Hoy 

demostramos congruencia”, presumieron los morenistas. Por lo pronto, no se sabe 

de su paradero. Ahora toca a las autoridades de la CDMX seguir con el proceso. 

Ahí comienza el problema. 

2. Al pizarrón. Llegó la hora de entregar cuentas  en Campeche y Carlos Miguel 

Aysa se apresta a maquillar los datos. La revisión del informe del gobernador inició 

con las comparecencias de los secretarios del gabinete estatal. Uno a uno se 

presentarán para ser cuestionados por los diputados del Congreso local. El 

diputado Rashid Trejo precisó que estarán pendientes de cada detalle, sobre todo 

ahora que iniciará el proceso de entrega-recepción. “Hay rubros que no están muy 

bien definidos, que no han dicho en qué se ha gastado el recurso”, reveló. Tienen 

hasta el 15 de septiembre para dejar en orden los libros contables. O la historia se 

los reclamará. 

https://www.reforma.com/negar-recetas-2021-08-12/op210196?pc=102
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1465601
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

El largo brazo del crimen 

A bordo de su vehículo Gol color gris, Gregorio Pérez Gómez esperaba a que 

cambiara la luz del semáforo sobre la avenida Prolongación Insurgentes, en San 

Cristóbal de las Casas, frente a la entrada del mercado, muy cerca del Palacio 

Municipal. 

Eran las 8:55 de la noche del martes 10. De repente se le emparejó una motocicleta, 

en la que viajaban dos hombres. Uno de ellos se apeó y disparó seis veces contra 

el conductor del automóvil, quien murió en el lugar. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

México-EU, ser coherentes y alinear políticas 

No puede dejar de llamar la atención la sucesión de visitas de muy alto nivel en el 

ámbito de la seguridad interna y nacional de Estados Unidos que han llegado a 

México desde junio pasado. 

Esta semana, después de la llamada del presidente López Obrador con la 

vicepresidenta Kamala Harris, estuvieron con el canciller Marcelo Ebrard el 

consejero de Seguridad Nacional, Jake Sullivan, y el secretario de Seguridad 

Interior de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas. Antes habían estado, entre otros, 

el propio Mayorkas, la vicepresidenta Harris, los principales mandos de la CIA y 

también el jefe del Comando Norte de la Defensa, Glen D. VanHerck. 

 

LEO ZUCKERMANN 

¿Debe ser obligatoria la vacunación? 

Mi madre está tristísima. El martes falleció una de sus mejores amigas. La había 

visto unos días antes que enfermara de covid-19 en su tradicional reunión de los 

viernes donde las abuelas comen, juegan a las cartas y chismean. “Ella era la 

alegría del grupo”, me dice mi madre llorando por la pérdida de una amistad de más 

de siete décadas. 

La amiga murió como suelen hacerlo muchos pacientes de esta enfermedad: sola 

e intubada. En menos de tres semanas se la llevó el maldito virus. Como mi madre 

y sus amigas la habían visto unos días antes, todas se hicieron la prueba para ver 

si las había contagiado. Por fortuna ni una se infectó. Hay que decir que todas ya 

estaban vacunadas con las dos dosis. La única del grupo que no se había vacunado 

fue precisamente la que se contagió de covid-19 y, eventualmente, falleció. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-largo-brazo-del-crimen/1465592
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/mexico-eu-ser-coherentes-y-alinear-politicas/1465591
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/debe-ser-obligatoria-la-vacunacion/1465596
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JOSÉ YUSTE 

López Obrador no podrá usar 12 mil mdd de DEGs; Esquivel aclara; en Palacio 

recelo a Reservas 

Se le podrán reprochar varias cosas al presidente López Obrador, pero no el ser un 

convencido del lastre de las deudas. 

En su mañanera, el Presidente quiso mandar un mensaje a los mercados: vamos a 

reducir la deuda pública con los 12 mil millones de dólares recibidos por el Fondo 

Monetario Internacional (FMI). 

 

MARICARMEN CORTES 

Banxico, ahora polémica por los DEGs 

Hoy se realizará la reunión de política monetaria del Banco de México, que preside 

Alejandro Díaz de León, y será observada con lupa porque el consenso entre los 

analistas del sector privado es que la mayoría de los cinco miembros de la Junta de 

Gobierno aprobarán un nuevo incremento en las tasas de interés de, al menos, 25 

puntos base, para cerrar en 4.50 por ciento. 

Lo interesante es, por un lado, que por vez primera conoceremos, mañana mismo, 

justo después de que termine la Junta de Gobierno, no sólo el resultado de la 

votación, sino el sentido del voto de cada uno de sus integrantes, sin tener que 

esperar dos semanas a la publicación de la minuta. Además de la expectativa sobre 

la decisión de política monetaria, que es la herramienta principal del Banco de 

México para evitar que la inflación siga por arriba de la meta máxima de un alza 

anual de 3-4%, hay que añadir ahora la polémica que desató ayer el presidente 

López Obrador, quien, por un lado, dice respetar la autonomía del banco central, 

pero, por el otro, hace declaraciones que, sin lugar a dudas, ejercen presión sobre 

los subgobernadores. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-obrador-no-podra-usar-12-mil-mdd-de-degs-esquivel-aclara-en-palacio-recelo-reservas
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-obrador-no-podra-usar-12-mil-mdd-de-degs-esquivel-aclara-en-palacio-recelo-reservas
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banxico-ahora-polemica-por-los-degs/136362
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Misión a México, secreto revelado 

El gobierno de México solo dijo que el martes había venido el asesor de seguridad 

nacional del presidente de EU, Joe Biden, Jake Sullivan, y el secretario de 

Seguridad Nacional. Alejandro Mayorkas. 

Pero eludió hablar de la comitiva que la Casa Blanca envió para reunirse con el 

presidente López Obrador: la subsecretaria de Estado, Uzra Zeya; el director del 

Consejo de Seguridad Nacional, Juan González; la asesora en Seguridad Nacional 

de la Vicepresidencia, Nancy McEldowney; el  funcionario sénior de la Oficina del 

Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, Ricardo Zúñiga, y el 

subsecretario del Departamento de Seguridad Nacional, David Shahoulian. 

 

TRASCENDIO 

Que el ánimo de construcción y cerrar heridas no impera en la Suprema Corte, toda 

vez de que el ahora llamado Bloque Opositor Judicial, integrado por los 

ministros Luis María Aguilar, Javier Laynez Potisek, Norma Piña, Alberto Pérez 

Dayán, Margarita Ríos Farjat y Mario Pardo Rebolledo quieren mantener el frente 

de lucha abierto hasta agotar los recursos de inconstitucionalidad del artículo 13 

transitorio, lejos de la conciliación que impulsan Arturo Zaldívar, José Fernando 

Franco, Juan Luis González, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Yasmín Esquivel. 

Que alegará que sus padres son chilenos y dirá misa, pero el neopetista Mauricio 

Toledo amaneció hoy desaforado, con orden de aprehensión (igual que el 

morenista Benjamín Saúl Huerta) y con el señalamiento de la fiscalía capitalina de 

que huyó de México desde el 26 de julio pasado, cuando ya se hilvanaba sobre el 

proceso para retirarle la protección y someterlo a la justicia acusado de corrupción. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/mision-a-mexico-secreto-revelado
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1096
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CARLOS PUIG 

A lo que Ana Gabriela Guevara sí debe responder 

Hace más de dos años, la periodista de Proceso, Beatriz Pereyra, comenzó a 

publicar con datos y documentos en la mano la existencia de una red de corrupción 

dentro de la Conade durante este sexenio ligada directamente con el fideicomiso 

Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento (Fodepar). Sí, ese que prepara a 

nuestros atletas para ir a los Juegos Olímpicos. 

Una investigación de la Secretaría de la Función Pública (SFP) encontró un grupo 

de empresas factureras que, de acuerdo con lo revelado por Beatriz, “reportan 

ingresos, pero no utilidades; tampoco pagan impuestos, simulan operaciones 

financieras y están radicadas en el estado de Campeche”. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Revocación de mandato: desairar y regalar 

a reciente consulta sobre si se debía investigar o no a distintos “actores del 

pasado” mostró una pobre capacidad de movilización por parte del gobierno. 

Apenas fue a votar el 7 por ciento del padrón. Pero era una consulta etérea con una 

pregunta insulsa que nadie entendió, aunque el gobierno quiso convertirla en un 

veredicto sobre si debía castigarse a ex presidentes. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Jugada maestra… frustrada 

De último momento, en un intento de jugada maestra, Mauricio Toledo buscó librar 

su desafuero. Envió a la presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, 

su solicitud de licencia indefinida, para dejar sin materia a la Sección Instructora en 

el juicio de procedencia en su contra, y quizás apostarle a una tesis de la Corte que 

indica que el fuero acompaña al legislador aun en licencia del cargo. Pero con lo 

que no contaba el petista acusado de enriquecimiento inexplicable es que la sesión 

del extraordinario no es para aprobar licencias, sino que tuvo que haberse 

procesado en la Comisión Permanente. Al anticipar tal vez que su plan sería fallido, 

tomó previamente sus previsiones y escapó a Chile, alegando “compromisos 

personales”. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/a-lo-que-ana-gabriela-guevara-si-debe-responder
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/revocacion-de-mandato-desairar-y-regalar
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/12/jugada-maestra-frustrada/
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ENRIQUE QUINTANA 

La variante delta nos arrasa 

No fue sorpresa. Ayer se estableció una nueva marca en la pandemia. Jamás, 

desde que comenzaron los contagios del covid-19 habíamos tenido un día con la 

cantidad de casos nuevos como ayer. 

La cifra de 22 mil 711 casos supera a los 22 mil 339 del 21 de enero, que había sido 

el peor día hasta ayer. 

 

PABLO HIRIART 

Dura lección: el amigo es Biden 

MIAMI, FL.- La conversación telefónica entre el presidente López Obrador y la 

vicepresidenta Kamala Harris puso en evidencia lo costoso que resulta para los 

mexicanos la hostilidad sin sentido del gobierno contra Joe Biden. 

Una simple llamada por celular dio por resultado que Estados Unidos regale a 

México 8 millones 500 mil vacunas contra el Covid. 

 

RAYMUNDO RIVA PALACIO 

Bien portaditos 

Después de los extrañamientos del Departamento de Estado vino la calma, y tras 

las declaraciones tronantes de intervencionismo yanqui, las aguas regresaron al 

cauce diseñado en Washington. En 48 horas, el gobierno mexicano abandonó sus 

pretensiones frente al gobierno de Estados Unidos y retomó la agenda impuesta por 

la Casa Blanca el 8 de junio pasado. Sin importar que fuera con el amigo Donald 

Trump, o con Joe Biden, con quien no tiene empatía el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, tras el blitz de la vicepresidenta Kamala Harris y el jefe del Consejo 

Nacional de Seguridad de la Casa Blanca, Jake Sullivan, se regresó a la normalidad 

deseada en el norte. 

Las palabras melosas y entusiastas mexicanas esconden la realidad de la relación 

bilateral entre los dos países, donde unos dicen y otros acatan. Vacunas y ojos 

ciegos a la regresión de las libertades en México parecen ser el quid pro quo para 

un trato que es cada vez más asimétrico con Palacio Nacional. La seguridad 

nacional de Estados Unidos es lo prioritario, dejaron claro en México, y pasa por el 

sellamiento de la frontera estratégica en el Suchiate y por enmarcar la relación 

dentro de un mecanismo que vigile que los acuerdos económicos alcanzados se 

cumplan sin sorpresas, como modificar a contentillo las reglas del juego. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/12/la-variante-delta-nos-arrasa/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/08/12/dura-leccion-el-amigo-es-biden/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/12/bien-portaditos/
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SALVADOR CAMARENA 

Línea 12: ¿fueron los soldadores… o los pernos? 

Parece el típico mal chiste. Información periodística de las últimas horas reporta que 

las investigaciones de la fiscalía capitalina sobre la tragedia de la Línea 12 del Metro 

apuntan a que serán responsabilizados algunos soldadores, un supervisor de la 

obra y un almacenista. O sea, irían por los de abajo, como siempre: pésimo chiste. 

El Universal publicó que había tenido acceso al expediente de la Fiscalía General 

de Justicia de la Ciudad de México sobre el percance del 3 de mayo y en el que 

murieron 26 personas. 

 

Pepe Grillo 

El largo brazo de la ley 

¿Podrá el largo brazo de la justicia mexicana llegar hasta Chile? 

Tendría que recorrer más de 6, 600 kilómetros para alcanzar a Mauricio Toledo que 

optó por la fuga antes de enfrentar las consecuencias de sus actos. 

 

 

Federico Arreola 

Presidente AMLO, secretario Alcocer, jefa Sheinbaum: vacunar fuera de la caja 

La expresión del título tiene que ver con un refrán bastante neoliberal, lo que preciso 

por puras ganas de provocar a quienes toman las decisiones en el primer gobierno 

de izquierda mexicano. Tal dicho es el de “pensar fuera de la caja”. 

Me gusta tal frase, que fue creada por expertos estadounidenses en administración 

de empresas, o al menos es lo que dice Wikipedia; cualquiera que sea su origen, 

viene al caso. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/12/linea-12-fueron-los-soldadores-o-los-pernos/
https://www.cronica.com.mx/notas-el_largo_brazo_de_la_ley-1199048-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-presidente-amlo-secretario-alcocer-jefa-sheinbaum-vacunar-fuera-de-la-caja/
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Rozones 

Aquella tarde violenta en Coyoacán 

Aquella tarde de enero de 2018, tras una lluvia de proyectiles directos, el hombre 

que fungía como maestro de ceremonias, empezó a gritar asustado: “¡Cordura, 

cordura; no caigan en provocaciones!”. Sin embargo, ningún ánimo pudo calmar. 

Las sillas dispuestas para el mitin empezaron a volar buscando cabezas que 

descalabrar.  

El mitin en Coyoacán estaba siendo reventado por un grupo violento. Ayer, 3 años 

7 meses y 8 días después, a quien se señaló de estar detrás de aquellos 

hechos, Mauricio Toledo, fue desaforado por una acusación de enriquecimiento 

ilícito. Aquella tarde, a quienes se dirigía la agresión era a Claudia Sheinbaum, 

candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno —cargo que ganaría en las 

elecciones de ese año—, y a Martí Batres —entonces dirigente del partido guinda 

en la capital—, hoy secretario de Gobierno de la CDMX. Hoy ambos despachan en 

oficinas ubicadas a unos pasos de Palacio Nacional y Toledo anda cerca de la 

Patagonia. Cómo cambian los tiempos, nos comentan. 

 

Javier Solórzano 

Así será hasta el final del sexenio 

No va a cambiar la relación entre el Presidente y los medios, portales y redes. No 

tendría porque cambiar, porque la crítica de López Obrador se ha venido 

convirtiendo en parte estratégica en su gobernabilidad. 

Nadie pide relaciones tersas y mucho menos de complicidad; sin embargo, lo que 

se ha vivido pasa por la falta de diálogo, por la confrontación, el desdén y la dificultad 

de tener entendimientos básicos en donde el objeto de las discusiones está en la 

información que se difunde a través de los medios, redes y portales. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/tarde-violenta-coyoacan-446978
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/sera-final-sexenio-446979
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Bibiana Belsasso 

Chiapas, bajo las balas 

Algo muy grave está pasando en Chiapas, desde asesinatos de activistas, 

emboscadas de grupos criminales, ataques a balazos a elementos de seguridad, 

grupos de “autodefensas” supuestamente defendiendo a la ciudadanía contra 

grupos criminales, una frontera absolutamente permeable, donde pasa quien quiera 

y con lo que quiera, y el Fiscal de Justicia del estado, Gregorio Pérez Gómez, 

asesinado a balazos. 

 

Ángeles Aguilar 

Un 50% de los trabajadores sin dinero para formar una familia 

Fábrica de pobreza… La semana pasada tanto el Inegi, de Julio Santaella, como el 

Coneval, al mando de José Nabor Cruz, coincidieron en una triste realidad, cada 

vez somos más pobres. 

Del 2018 al 2020 el número de personas en esa situación se incrementó en 3.8 

millones para alcanzar a 55.7 millones de mexicanos, mientras que 10.8 millones 

están en pobreza extrema, un alza del 24%. 

 

 

Arturo Damm 

Pobreza y desigualdad (4/5) 

Existe confusión entre desigualdad de ingresos y pobreza. Muchos creen que el 

problema es la primera y que es la causa de la segunda. 

Cuál es el problema: ¿que A genere más ingreso que B (desigualdad), o que B, 

independientemente de cuánto ingreso genere A, no sea capaz de generar el 

ingreso suficiente que le permita satisfacer, por lo menos, sus necesidades básicas, 

aquellas que, de quedar insatisfechas, atentan contra la salud, la vida y la dignidad 

de la persona (pobreza)? ¿Cuál es, desde el punto de vista del bienestar, el 

problema: la desigualdad o la pobreza? La pobreza, no la desigualdad. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/chiapas-balas-446963
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/50-trabajadores-dinero-formar-familia-446965
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pobreza-desigualdad-4-5-446969
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Marco A  Mares 

Reservas y confianza 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer 11 de agosto, durante la 

conferencia de prensa mañanera que su gobierno podría pagar deuda pública 

anticipadamente con los recursos por 12,000 millones de dólares que recibirá del 

Fondo Monetario Internacional (FMI). 

El Jefe del Ejecutivo argumentó que en lugar de acumular esos recursos en las 

reservas internacionales, que rinden poco, podría anticiparse el pago de parte de la 

deuda. 

 

La gran Carpa 

Presentador 

Alejandra Gutiérrez Campos será la nueva coordinadora nacional de alcaldes del 

PAN y a Enrique Vargas del Villar, coordinador nacional de diputados locales, 

informó Marko Cortés, dirigente del blanquiazul, quien señaló que el partido 

gobernará a 48 millones de mexicanos en 502 alcaldías, 13 ciudades capitales y 

congresos locales. Pidió a estos nuevos coordinadores generar todas las 

capacitaciones necesarias para formar el trabajo en equipo para la gestión, 

aprobación de recursos, financiamiento de proyectos o de inversiones público-

privados en beneficio de la gente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Reservas-y-confianza-20210812-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210812-0010.html
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¿Será? 

Pase a gol 

El pase es a gol y, anote o no, México gana. Luego que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador deslizara la propuesta de buscar una figura diferente a la OEA, que 

encabeza Luis Almagro, ser la sede de la mesa de negociación entre el régimen y 

la oposición venezolana es, sin duda, un paso adelante en dicha ruta. Aunque no 

se lleven a cabo las pláticas, el país ya fortaleció su papel de mediador o al menos 

de puente entre Estados Unidos y Centro y Sudamérica. Nada mal si se piensa 

seguir avanzando en la iniciativa. ¿Será? 

 

 

Dinero 

El Fondo Monetario Internacional decidió apoyar a sus países miembros a sortear 

la crítica situación económica creada por la pandemia, mediante la emisión de 650 

mil millones de dólares en derechos de giro. Aparentemente es una cifra fabulosa, 

y lo es, sin embargo, equivale a las fortunas de media docena de los hombres más 

ricos del mundo: Jeff Bezos, de Amazon; los hermanos Walton, dueños de Walmart; 

Mark Zuckerberg, de Facebook; Elon Musk, del automóvil eléctrico Tesla; Amancio 

Ortega, del grupo Zara, y creo que ya me pasé. Como miembro del grupo de 190 

países que componen el fondo, a México le correspondieron 12 mil 500 millones de 

dólares, aproximadamente. ¿Cómo administrarlos? El presidente López Obrador 

planteó dos opciones: 1) incrementar las reservas internacionales del Banco de 

México y 2) abonarlos a la deuda. Descartó la segunda opción porque las reservas 

ya son muy cuantiosas.  

El subgobernador del Banco Central, Gerardo Esquivel, dijo en Twitter que “los 

‘derechos especiales de giro’ (DEG) no son una moneda, son un activo de reserva 

internacional. En México, por mandato de ley, los activos de reserva internacional 

no se pueden usar para pagar deuda”. En efecto, las reservas de Banxico son muy 

altas, y si se incrementaran con los derechos de giro sobrepasarían la cifra de 200 

mil millones de dólares, una marca histórica. Abonar la deuda pública, como dice el 

subgobernador de Banxico, no lo permite la ley. En mi opinión, habría que respetar 

lo que dijo la directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva, cuando anunció el 

programa: es un alivio para que los países mitiguen las heridas de la pandemia. 

Dicen los que saben que no hay impedimento para que los DEG puedan cambiarse 

por dólares y euros.  

https://www.24-horas.mx/2021/08/12/pase-a-gol/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/12/opinion/006o1eco
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Astillero 

El pasado 21 de abril fue detenido en un hotel de la capitalina colonia Juárez el 

diputado federal de Morena Benjamín Saúl Huerta Corona, al ser denunciado por 

un menor de edad de tocamientos y agresiones sexuales cometidas en dicho 

inmueble. El detenido fue llevado hasta la Fiscalía en Delitos Sexuales de la Ciudad 

de México, pero fue puesto en libertad al invocar el fuero legislativo. 

Cuatro meses menos 10 días después, la Cámara de Diputados apenas le retiró el 

fuero al presunto agresor sexual, a quien se le han acumulado señalamientos en 

contra, no sólo por el caso de la colonia Juárez. En ese lapso, los mandos 

legislativos de San Lázaro dieron una vergonzosa muestra de lentitud e incluso 

pretensiones de encubrimiento. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Toledo y Huerta: hacer justicia 

Con 447 votos a favor de todas las bancadas, el pleno de la Cámara de Diputados 

le retiró el fuero al ahora ex legislador Benjamín Saúl Huerta Corona, y declaró que 

las autoridades competentes pueden proceder penalmente en su contra. Huerta 

llegó a San Lázaro bajo las siglas de Morena, y desde abril pasado la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) lo acusa de abusar sexualmente 

de dos hombres, uno de ellos menor de edad. 

El otro desafuero que debía procesarse ayer, el del diputado con licencia que 

enfrenta acusaciones de enriquecimiento ilícito Mauricio Toledo, no pudo tramitarse 

debido a que un día antes el político solicitó la separación definitiva de su cargo. De 

acuerdo con un representante de la FGJ, desde el pasado 26 de julio el ex delegado 

de Coyoacán salió del país con rumbo a Chile, país de origen de sus padres, fuga 

que fue confirmada por el propio Toledo en su cuenta de Twitter. 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/12/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/08/12/edito

